



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 3 de enero de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, El Universal, La Jornada, El Economista, El Heraldo de México, 24 Horas, Excélsior, La Prensa, Reforma.

Impulsan atención psicológica en escuelas para prevenir el suicidio/La Razón, El Universal

Luis Donald Colosio, senador de Movimiento Ciudadano, a través del pleno de la Cámara alta exhortó a la SEP, así como a la Secretaría de Salud para implementar una semana de orientación psicológica en escuelas de nivel secundaria y educación media-superior, para prevenir el suicidio entre los jóvenes. En un punto de acuerdo presentado por el emecista, el Pleno del Senado de la República exhortó a ambas dependencias gubernamentales a implementar una semana dedicada a la orientación psicológica, pues el legislador expuso: "El punto de acuerdo más que una propuesta educativa, es una medida de empatía, pero también una estrategia integral para atender el bienestar emocional de nuestras niñas, niños y jóvenes". Detalló, además, que el dictamen aprobado en diciembre pasado propone realizar un seguimiento continuo de la situación socioemocional de las y los estudiantes mediante cuestionarios, tales como los de la prueba PISA o instrumentos diseñados por profesionales de la salud.

Imposible, producción de fentanilo en cocina/La Jornada

El Gobierno Federal aseguró con datos científicos que no se puede producir fentanilo en una cocina doméstica, como aseguró el rotativo The New York Times en un reciente reportaje. Funcionarios federales explicaron ayer que es imposible sobrevivir a la toxicidad de ese opioide sin instrumental especializado de protección personal y un laboratorio equipado con ventilación profesional. "Muy sencillamente, si hubiera sido fentanilo lo que estuvieran produciendo, el operador, la persona que estaba haciéndolo, hubiera durado 30 segundos y hubiera caído fulminado producto de los vapores que presenta la síntesis" de la droga, resumió Alejandro Svarch, ex director de la Cofepris y actual titular del IMSS-Bienestar. Claudia Sheinbaum declaró que uno de los elementos que indican que el reportaje no tiene sustento científico es que señala que los presuntos "cocineros" sintetizan el fentanilo sin protección especializada, porque adquirieron resistencia a la toxicidad de la droga. La titular de la Cofepris, Armida Zúñiga, añadió que, dada su toxicidad, el más leve error en la manipulación del fentanilo puede ser letal y causar efectos adversos en al menos 10 órganos del cuerpo.

Presupuesto insuficiente este año para implementar el Sistema Nacional de Cuidados/El Economista

El presupuesto que se puede catalogar dentro del rubro de cuidados para este año es insuficiente para implementar el Sistema Nacional de Cuidados, una de las deudas históricas que el gobierno ha mantenido con las mujeres, y que el gobierno de Claudia Sheinbaum ha prometido cambiar. De acuerdo con cálculos del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), para este año el gobierno de Sheinbaum destinará 45,810 millones de pesos a cuidados a través de diversos programas. Dicho monto representa una disminución de 1.9% en comparación con lo aprobado para el año pasado, además de que representa apenas 0.1% del PIB." La disminución del gasto para este año se da por los recortes de programas como Servicios a Grupos con Necesidades Especiales, con 11.6% menos presupuesto, así como a Asistencia Social, con 11.5% menos dinero. "Sin embargo, se propone un aumento en los Servicios de Estancias de Bienestar y Desarrollo Infantil (14.5%), a cargo del ISSSTE, y Servicios de guardería del IMSS (3.7%). Del 2013 al 2024 se observa un esfuerzo por fortalecer los servicios de cuidado. No obstante, los ajustes y recortes en algunos programas plantean desafíos para garantizar una cobertura y calidad adecuadas", señaló el CIEP.

Avanza el programa de entornos saludables del IMSS/La Jornada, El Herald de México

Al cierre de 2024, el programa Entornos Laborales Seguros y Saludables del IMSS sumó en el órgano de operación administrativa desconcentrada Ciudad de México Norte a 637 empresas, con lo cual se ha beneficiado a más de 243 mil trabajadores. Patricia Soto Márquez, representante del Imss, destacó la importancia de esta iniciativa para la promoción de la salud y el bienestar; indicó que el programa se centra en prevenir riesgos laborales y abordar problemas como enfermedades crónicas, riesgos ergonómicos y factores sicosociales que afectan a los trabajadores.

Aplazan adjudicaciones para comprar fármacos y otros insumos médicos/La Jornada

La convocatoria para la compra consolidada de medicamentos, bienes terapéuticos, materiales de curación y auxiliares de diagnóstico que utilizarán 26 instituciones públicas de salud durante 2025 y 2026, recibió propuestas para 68% de las claves: alrededor de 900 para medicinas y mil 700 para el resto de insumos. Una parte de lo que falta entrará al mecanismo de oferta subsecuente de descuento (subasta en reversa) a realizarse los días 9 y 10 de enero, de acuerdo con el nuevo calendario difundido por Birmex. Representantes de laboratorios y fabricantes de dispositivos señalaron que Birmex tiene que dar a conocer los detalles del procedimiento de oferta subsecuente de descuento que aplicará para esta compra consolidada.

Rinde informe Cofepris sobre operativos/24 Horas

El Gobierno ha asegurado sustancias y medicamentos controlados por un monto de más de mil 600 millones de pesos (mdp) en los últimos tres años. Así lo dio a conocer Armida Zúñiga, titular de la Cofepris en la Mañanera, donde presentó los avances del programa de verificación y vigilancia de las actividades reguladas de precursores químicos, productos químicos esenciales, psicotrópicos y estupefacientes en visitas de verificación. En su exposición sobre el proyecto entre la Cofepris y la Secretaría de Marina, Zúñiga Estrada detalló que el aseguramiento de sustancias y medicamentos entre 2021 y 2024, equivale a un monto de mil 684 millones 722 mil 852 pesos. Además, refirió que entre diciembre de 2021 y diciembre de 2024 se realizaron 473 verificaciones a lo largo del país, las que derivaron en: 173 establecimientos con suspensión parcial, 50 establecimientos con suspensión total, 2 empresas clausuradas, 41 empresas multadas y 19 detenciones.

24,296 trabajadores que actualmente no cuentan con prestaciones serán basificados/Excélsior

En total de 24 mil 296 trabajadores bajo el régimen de Nómina 8, es decir, empleados de limpia, de la Secretaría de Salud de las alcaldías serán basificados gradualmente, afirmó la jefa de Gobierno, Clara Brugada. 'Tendrán su plaza de base e incrementaremos con esto, paulatinamente, el nivel de todas todos los trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México' expresó ayer la mandataria capitalina. Con lo anterior, "se cumple uno de los compromisos asumidos en campaña, de mejorar las condiciones de los trabajadores de la ciudad"

Monóxido, el enemigo en casa/La Prensa

Desde Tijuana a Ciudad Juárez, de Hampshire a Georgia o en la Ciudad de México, en una humilde vivienda de láminas de cartón, un departamento, residencia o un resort, las historias trágicas relatan los casos de quienes se fueron a dormir y no despertaron. Miles de personas que cada año fallecen por intoxicación con monóxido de carbono (CO), un gas letal sin olor, color ni sabor, producido por la quema incompleta de combustibles como gas, madera, carbón y queroseno. A diferencia de otros gases, el monóxido de carbono no tiene señales evidentes; sus efectos iniciales, como dolor de cabeza, náuseas, mareos y fatiga, pueden confundirse con enfermedades. Sin intervención, estos síntomas evolucionan rápidamente a desmayos, convulsiones y la muerte. Aunque los detectores de monóxido de carbono son la herramienta preventiva más efectiva, algunas medidas incluyen el mantenimiento regular de calentadores, estufas y chimeneas. Enfrentar el frío en temporada invernal requiere prevención en cuanto a las medidas empleadas, que se fortalecen con programas sociales como el impulsado por la Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada para llevar cobijas y vacunas a poblaciones vulnerables. En situaciones de emergencia una llamada oportuna al 911, operada desde el C5 de la capital nacional, ayuda a salvar vidas. El monóxido de carbono es un enemigo invisible, pero no invencible.

UNAM: rebrota el sarampión por deficiente inoculación y movimientos antivacunas/La Jornada, El Universal, La Razón

Debido a la disminución en la cobertura de vacunación de sarampión y a los movimientos antivacunas, esta enfermedad se ha vuelto remergente en muchas partes del mundo, alertó Susana López Charretón, investigadora de la UNAM. En México, durante 2022 sólo se logró la cobertura de 70 %, cuando lo recomendable es de 95% para tener una inmunidad de rebaño, de acuerdo con la más reciente Ensanut. Alertó de los brotes en regiones de Asia y Europa donde "existen los llamados movimientos antivacunas, los cuales sostienen que ocasionan daños y aseguran que no inmunizan a los infantes porque no quieren poner nada artificial en su cuerpo".

Arranca programa para mujeres/El Herald de México

La Secretaría de Bienestar explicó a HMG detalles de la pensión que inició ayer para un millón de beneficiarias entre 60 y 64 años de edad. Este 2 de enero arrancó la entrega de tarjetas de bienestar para un millón de mujeres inscritas en el programa Pensión Mujeres Bienestar, el cual beneficiará este año a mujeres de entre 60 y 64 años, con un énfasis especial en las que habitan en zonas indígenas. "Es el primer programa nuevo de nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum, que trata de fortalecer la economía y la autonomía de las mujeres", afirmó Ariadna Montiel Reyes, Secretaria de Bienestar, en entrevista con Verónica Sánchez para Herald Media Group. Además de los pagos directos, la Secretaría de Bienestar está implementando el programa Salud Casa por Casa, que busca identificar las necesidades de los adultos mayores y personas con discapacidad. Más de 20 mil médicos y enfermeras titulados estarán visitando los hogares de los beneficiarios a partir de febrero, realizando evaluaciones de salud y brindando atención preventiva. "Este es un programa integral que no solo aborda la salud física, sino también el estado emocional y las condiciones sociales de nuestros adultos mayores", señaló Montiel. Hasta el momento, se han realizado más de 5 millones de visitas domiciliarias.

Inversión física del gobierno cayó 20.6% en el sexenio pasado/El Economista

El gasto en inversión física del sector público presupuestario durante el gobierno del expresidente López Obrador cayó 20.6% en términos reales a 5.2 billones de pesos de este 2024, revelan cálculos a partir de datos de la SHCP. El período de medición comprende de diciembre del 2018 a septiembre del 2024, último mes del gobierno de López Obrador, y para la comparación se contempló el período análogo del gobierno de expresidente Enrique Peña Nieto (diciembre del 2012 a septiembre del 2018). Según su clasificación funcional, el gasto de inversión -que es el destinado a la construcción de infraestructura, así como a la compra de maquinaria y equipo- se distribuye en tres grandes rubros: desarrollo económico, desarrollo social y funciones de gobierno. En tanto, se observó un crecimiento de 26.5% en el ramo de salud (que participa con 8.2% de la categoría), pero una contracción de 27.7% en el renglón de educación (que tiene una participación de 7.1% de la categoría).

Subirá 15% costó de la salud mental en el trabajo/Reforma

El costo de la salud mental para las empresas aumentará 15%, ante una mayor demanda de estos servicios para atender ansiedad, depresión y estrés entre los trabajadores, estimó la consultora WTW. "La OPS dice que para 2030, las enfermedades mentales van a ser la causa número uno de incapacidad laboral. "Las aseguradoras esperan aumentos de 15% o más en los servicios de salud mental por persona". dijo Paris Palacios, director de Consultoría y Estrategia de WTW, en entrevista esta semana. Detalló que el tema de salud mental era tabú para las pólizas de gastos médicos mayores hasta que llegó a pandemia de Covid-19.